



UNIKLINIK
KÖLN

Klinik und Poliklinik
für Kinder- und
Jugendmedizin

Elterninformation

Vorwort

Das chronische Nierenversagen beim Kind stellt ein komplexes und für viele überraschendes Geschehen dar. Der Dialysebeginn bedeutet für alle Betroffenen einen tiefen Einschnitt. Deshalb haben wir diesen Leitfaden für Eltern und betroffene Kinder zusammengestellt und nun nochmals auf den neuesten Stand gebracht.

Das Heft richtet sich an alle, die mit nierenkranken Kindern zu tun haben, in erster Linie an die Patienten selbst und deren Eltern, dann aber auch an medizinische Laien (Lehrer, Helfer), aber auch an das Krankenpflegepersonal. Aus diesem Grunde mag manches dem einen trivial, dem anderen aber unverständlich erscheinen. Oft bedarf es deshalb weiterer mündlicher Erklärung, zu der wir alle immer gerne bereit sind.

Unser Leitfaden kann nicht perfekt sein und erhebt auch nicht den Anspruch darauf, erst recht nicht auf diesem breit gefächerten Gebiet. Manches ist zu kurz gekommen. Anregungen nehmen wir gerne entgegen, wollen wir doch stets versuchen, es besser zu machen. Dazu brauchen wir die Mitarbeit aller.

Wir wollen die Gelegenheit nutzen, da Sie unser Heft zur Hand genommen haben, auch auf die Nephrokids (Selbsthilfe) und die Rennie (Verein zur Unterstützung dialysepflichtiger Kinder) aufmerksam zu machen. Die von uns betreuten Kinder brauchen unser aller Unterstützung, vielleicht können wir Sie ja auch zur Mitarbeit in einem der Vereine gewinnen.

Jetzt hoffen wir, dass dieses Heft Ihnen mehr als einen kurzen Einblick in die komplexe Symptomatik der chronischen Niereninsuffizienz, Dialyse und Nierentransplantation verschafft. Weitere, auch aktuelle Informationen finden Sie auf www.nephro.tv, wo die nierenkranken Kinder selbst über ihre Erkrankung, deren Behandlung und andere Themen berichten.

Das Team der Dialyse und Nierenambulanz